

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa á la Administracion, la demás á la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicacion.
Se hará la critica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes.	0'50 pesetas
Id. id. trimestre.	1'50 »
Id. id. un año.	6,00 »
Pagando un año anticipado.	5,00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales	

NOHERLESOOM

El domingo falleció en Lourdes, donde fué formando parte de una peregrinación en cumplimiento de una piadosa promesa, el popular meteorólogo D. Francisco León Hermoso. Durante mucho tiempo trabajó á nuestro lado, y compartió con nosotros las fatigas de la tacha periodística, hasta que la fama alcanzada por la exactitud con que se cumplieron sus predicciones del tiempo le movió á dedicarse exclusivamente á los estudios meteorológicos, y entonces fundó su *Boletín Meteorológico*, que alcanzó gran favor de los agricultores de España y Portugal.

Cuando se publicó el primer número de su *Boletín*, le hicimos notar sus compañeros de redacción que el programa de la nueva revista era puramente negativo, y que á la crítica despiadada que hacía de los sistemas meteorológicos desacreditados debía seguirse la exposición clara y metódica del nuevo sistema.

A lo cual contestó *Noherlesoom*:
—Ese es mi secreto.

Si efectivamente había descubierto *Noherlesoom* una ley nueva, según la cual podía pronosticar con anticipación los cambios y mudanzas del tiempo, eso es lo que no sabemos ni tratamos de averiguar nunca, digan lo que quieran algunos periódicos liberales ignorantes del caso. Pero lo cierto es que acertó muchas veces con pasmosa exactitud.

Y lo cierto y evidente es que *Noherlesoom* no pregonó nunca su descubrimiento como novedad ajustada á los cánones científicos, y que rehusó sujetar á examen de gentes verdaderamente doctas sus secretos meteorológicos, prometiendo en cambio publicar un libro en que había de tratar la cuestión de su sistema á satisfacción del público.

La muerte ha sorprendido á *Noherlesoom* antes de cumplir su promesa, y es casi seguro que si existía el secreto, con el popular profeta ha recibido cristiana sepultura.

D. Francisco León Hermoso fué siempre católico fervoroso, de costumbres intachables, y entusiasta defensor y propagandista de las ideas de *El Siglo Futuro*, aunque el afán de popularidad le puso alguna vez en el disparadero de renegar de su historia y desacreditarse á los ojos de los católicos.

Pero Dios no permitió el daño, y *Noherlesoom* recogió velas cuando intentó servirse de la prensa liberal para dar mayores vuelos á sus trabajos.

Su muerte ha de ser sentida en España y en Portugal donde muchas gentes agradecidas encomiaban su talento, pero piadosamente pensamos que habrá sido preciosa á los ojos de Dios y que en el angustioso trance habrá sido especial abogada suya la Virgen Santísima, de quien siempre fué León Hermoso ardentísimo devoto.

Encomienden su alma á Dios nuestros amigos, y reciba su cristiana familia nuestro más sentido pésame.

R. I. P. A.

(De *El Siglo Futuro*)

LAS CONFERENCIAS DE SAN VICENTE DE PAUL

La Sociedad de San Vicente de Paul, cuyas secciones particulares llevan el nombre de Conferencias, son una reunión de individuos de diversas clases y condiciones sociales, que procurando observar una vida cristiana, ayudándose mutuamente con ejemplos y buenos consejos, visitan á los pobres en sus casas, les llevan socorros en especie y los consuelan piadosamente, recordando aquellas palabras del Divino Maestro: *No sólo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que procede de la boca de Dios.*

Aunque la visita de los pobres en sus casas es la obra principal en las Conferencias, también se aplican los socios, según sus facultades y el tiempo de que pueden disponer, á la instrucción elemental y cristiana de los niños pobres, libres ó presos, teniendo en cuenta el amor que Jesús profesaba á los pequeñuelos, y la promesa que hizo de considerar como recibido en El mismo cuanto hiciéramos por el más pequeño de nuestros hermanos; procuran igualmente los socios distribuir libros morales y religiosos que eduquen é instruyan á las familias apartándolas del error y la corrupción y se dedican, finalmente, al ejercicio de toda clase de obras de caridad compatibles con los recursos de que cada Conferencia pueda disponer.

Reúnense los socios ordinariamente una vez á la semana en juntas fraternales; imploran por medio de oraciones adecuadas el favor de Dios; preparan con lecturas piadosas al ejercicio de la caridad; tratan como propios los asuntos de los pobres, y luego distribuidos en parejas, visitan y socorren á las familias con las que mantienen lazos de cristiana amistad.

Los pobres pronto simpatizan con los socios de las Conferencias, confiándoles penas y amarguras, seguros de que nunca han de ser rechazados, sino siempre acogidos con verdadero amor.

A los cuantiosos gastos que ocasiona esta obra se atiende en primer lugar con la colecta secreta que se hace en cada sesión; al finalizar esta, el tesorero presenta la bolsa á los socios, y cada uno deposita en ella lo que puede ó quiere sin que nadie se entere de la cuantía de la limosna, y en la seguridad de que tan acepto es á los ojos de Dios el duro del rico como el céntimo del pobre si uno y otro se dan con espíritu de caridad cristiana.

Recíbense también en las Conferencias suscripciones y donativos que vienen á aumentar la riqueza de los pobres.

Tal es, presentada á grandes rasgos, la obra de las Conferencias de San Vicente de Paul, cuyos miembros si han de cumplir el fin que la Sociedad se propone, han de ser abnegados, prudentes, amantes del prójimo, mansos y humildes de corazón y verdaderamente hermanos de sus consocios, de modo que todos los corazones se unan en una sola aspiración: la de hacer el bien modestamente y practicar la virtud sin ostentación, como la abeja hace su miel en lo más apartado del huerto.

El Teatro Cristiano

El teatro lo mismo que la prensa, estos dos grandes medios de acción, deben pertenecer á la verdad; en vez de contribuir á la corrupción de la sociedad, deben servir para su moralización y enmienda.

El ensayo de un misterio de la Natividad, trasladado de las tablas de una sociedad católica al escenario de un verdadero teatro por los esfuerzos perseverantes de M. Jouin, párroco de San Audardo, en París, ha sido una revelación: es un avance de las fuerzas católicas sobre el terreno reservado hasta ahora á la impiedad.

El Excmo. Sr. Nuncio, acompañado de Monseñor Morosini, quiso contribuir á este triunfo con su presencia, alentando y aplaudiendo á los jóvenes actores.

Hemos llamado conquista á este hecho, porque se espera que el *Pequeño Teatro Francés*, construido para otra clase de representaciones, va á convertirse gracias á una suscripción, en un teatro cristiano, que se denominará *Teatro Corneille*, y que vendrá á ser en París lo que el teatro de la Alhambra en Burdeos: un lugar de representaciones honestas.

Estos hechos son simples ensayos para una obra de más vuelo.

En efecto, el teatro reconquistado para Cristo debe volver á tomar con la plenitud de sus medios, la misión de moralizar, á pesar de los sarcasmos y de las objeciones de los que no se fijan en el fondo de la cuestión y no consideran que Cristo debe reinar en todas las esferas de la vida, y que el teatro no debe ser patrimonio exclusivo de la impiedad.

M. Ch. Vicent, á quien su talento y sus triunfos de buena ley dan el derecho de hablar con autoridad en esta materia, dice: «Es preciso persuadirse de que el teatro cristiano no debe limitarse á la representación de las piezas ó diálogos, que se recitan junto á los bancos de una escuela.»

La historia, la leyenda cristiana, los misterios, las Vidas de los Santos, son fuentes inagotables donde pueden encontrarse asuntos adecuados para las representaciones dramáticas.

No puede presentarse en escena al fariseo soberbio, al sabio orgulloso, al avaro moderno, al abominable usurero, al envidioso, al glotón, al colérico sectario, al perezoso, en fin, una multitud de vicios que aquejan á la sociedad, que son causa de innumerables y variados sucesos, y que pueden ser tratados ya bajo el aspecto cómico, ya bajo el aspecto trágico?

El programa, pues, es vasto; y aunque de difícil realización, pues hoy día son muy escasos los Mecenas para esta clase de empresas, es muy digno de ser atendido el generoso esfuerzo de los promovedores del teatro cristiano.

(La Croix.)

VERDADERA SITUACION DE FILIPINAS

«Las noticias que vamos á comunicar á nuestros abonados»—dice la excelente *Revista de Alcoy*—«no son de ninguna agencia periodística pagadas con el oro de las sectas para desfigurar ó decir á medias la verdad, sino de una carta familiar y sincera, dirigida desde Manila con fecha 9 de Junio á un queridísimo amigo nuestro de Alcoy, por persona autorizada y que por el cargo que desempeña puede estar muy al tanto de las interioridades de aquel insurreccionado Archipiélago.»

La índole de la carta no nos permite copiar sino algunos parralillos que, aunque cortos, son suficientes á cerciorarnos del funestísimo sesgo que van tomando las cosas de Filipinas y de que la vuelta del cristiano y valeroso general

Polavieja á la Península ha sido como una desgracia para España, habida cuenta de los triunfos que en poco tiempo alcanzó y de la cristiana entereza con que persiguió á la masonería, alma y vida de la insurrección.

Refiriéndose á este insigne caudillo, dice la mencionada carta:

.... Es hombre de ideas sanas, sentimientos muy rectos y gran prudencia práctica.

Si hubiera seguido aquí, esto hubiera quedado pacificado del todo, moral y materialmente.

La paz material á él se debe, pues Primo solo tomó dos ó tres pueblos de poca importancia, y en Maragondón, donde mandaba él las tropas, se empeñó en atacar de frente posiciones formidables que podían tomarse de flanco, y empeñado en el ataque, sin esperar otra brigada, puso en el degolladero á la tropa y tuvimos unas trescientas bajas para tomar una casa; fué una barbaridad bien desgraciada; no costó más bajas casi todo lo que tomó Polavieja, que procuraba ante todo evitarlas.

Esto está pacificado materialmente; mas como estos liberales están todos locos de remate, resulta que ahora mismo está funcionando una logia masónica en el casino español, todo de españoles, presidido por el (bueno) de Comenge; y los indios, viendo que no se les persigue, están haciendo Katipunanes nuevos aquí en la capital con gran entusiasmo, y juramentándose y haciéndose la incisión del pacto de sangre, de modo que estamos sin gobierno.

Cánovas es siervo de la masonería, y si dentro de poco no nos degüellan á todos una noche será porque Dios no lo permita.

Es bien triste que todo el trabajo civilizador de tres siglos que supone inmensos trabajos y sacrificios se lo lleve el demonio cualquier día por la malicia y contumacia de estos malditos liberales que son ministros fidelísimos de Satanás.

LINDA LECCIÓN

En una ciudad de poca importancia por cierto, y tal vez sin lugar en el mapa, se presentó en cierta ocasión una comisión de las que hoy abundan, y que tenía por fin qué sé yo cuales asuntos agronómicos.

De ella formaba parte un ingeniero que, por desgracia hoy harta común, había perdido las creencias al obtener el título.

Recibieron hospitalidad los miembros de la comisión de la más acomodada familia del pueblo, en la que había una joven de no vulgar ingenio, y, sobre todo, de gran piedad y resolución, como después se verá.

Es achaque común de incrédulos modernos ignorar nuestra Religión y burlarse, sin embargo, de ella; no parece, pues, raro que el ingeniero de que hablamos, al día siguiente de su llegada, escandalizara á aquella buena gente con burlas más ó menos veladas de todos nuestros misterios.

La consternación de la familia era general, y sólo se oían las soeces risotadas de los acompañantes del ingeniero.

La joven inclinó el rostro encendido como la grana, y no dijo palabra.

Pasaron muchos días, y casi siempre á la hora de la mesa, se repetía la anterior escena con variantes ligerísimas.

Concluyó al fin su trabajo el ingeniero: le creía maravilloso, y evancado de ser su autor, desplegó sus planos con aire de triunfo ante sus amigos que los alababan y felicitaban con calor al ingeniero por tan buen éxito.

De pronto, entre aquel concierto de alabanzas, brotó una carcajada sonora, estridente, juvenil; volvieron todos los ojos á donde salía, y vieron á la joven que doblemente encendida por la risa y el rubor señalaba con el dedo los planos y hacia graciosos dengues de disgusto.

La miraban todos con asombro, y su padre, entre sorprendido é irritado, exclamó con energía:

—¿Sabremos de qué te ríes, niña?

Ella continuaba riéndose; su implacable dedo apuntaba siempre los planos.

El ingeniero palidecía á veces; sus labios temblaban y daban señales de grande ira, que aumentaba con la persistente risa de la muchacha.

Dominándose al fin cuanto pudo, le dijo en tono seco y brusco:

—¿Qué ha notado usted en mis planos, señorita, que le causan tanta gracia?

Haciendo poderosos impulsos para contener la risa, contestó la joven:

—¡Están tan feos!... ¡Esas rayas tan rectas, esos picos tan mal hechos!, y luego los colores... ¡Vaya, vaya!—exclamó dirigiéndose á los amigos del ingeniero.—No sé por qué aplauden y admiran ustedes esas figuras.

Y volvió á resonar su estridente carcajada. El ingeniero, que veía poner en ridículo sus trabajos, y ésto por una muchacha ignorante, no pudo contenerse y exclamó:

—¿Sabe usted Topografía, señorita?

—¡Nada!—contestó ella sonriendo aún.

—¿Y dibujo?

—¡Tampoco!

—¿Y ha visto usted muchos planos?

—¡Son los primeros!

—Me admira entonces, señorita, su risa de usted, y me parece altamente tonto y ridículo burlarse uno de lo que no entiende.

Irguióse entonces ella, altiva y majestuosa como reina.

—¿Conoce usted á fondo la Religión católica?—le preguntó?

—¡No!—contestó el joven.

—¿Ha leído usted la Biblia?

—¡No!

—¿Y el Catecismo, caballero?

—¡Tampoco!

—¡Recuerda siquiera las enseñanzas que sin duda puso en el corazón de usted su buena madre?

—Las he olvidado—dijo el joven inclinando la cabeza.

—Pues entonces, caballero, estuvo usted soberanamente tonto y ridículo cuando se burló de lo que no entiende.

Aquel día estuvo la mesa en paz, y al siguiente, el ingeniero y sus amigos, corridos y avergonzados, se despedían de aquella casa, donde tan terrible lección había recibido.

El hecho que sirve de base al anterior relato, es estrictamente histórico, y podríamos citar á las personas que en él tomaron parte.

ALFONSO DE TOLEDO.

En serio y en broma

¡¡Brrrrr...!!!

Ya sí que le dió el berrinche á *El Adelanto*.

Nuestras «bromas» y nuestros «serios» le han descompuesto de tal modo que no hay por donde cogerle.

¡Vaya una chillería que arma en su número del lunes!

Como niño voluntarioso, que no puede conseguir lo que pretende.

¡Pobre *Adelanto*!

Nos da lástima verle tan *emvitado*.

El, que venía tan *guasoncillo*, pidiendo tía para *LA VICTORIA*...

No sabemos si bastarán á calmar su excitación el opio y la morfina.

O habrá que pedir la camisa de fuerza.

Figúrense ustedes lo epiléptico que estará, y el lenguaje *delicado* y *ático* que empleará para contender con nosotros, cuando nuestro colega *La Opinión*, diario de Salamanca, dice:

«Para cultura... *El Adelanto*

... discutir así no se hace en periódicos cultos.

Se queda para... círculos donde la cultura jamás penetró.»

Y todo por qué?

Porque no tiene razones para combatirnos, porque no puede resistir nuestro estilo festivo, ni sabe seguirle, y porque le carga, le amostaza y le quema el que le zarandamos sus epístolas bejaranas, sus «fondos municipales», sus «literarios remitidos» y sus sueltos—¡y tan sueltos! faltos de sintaxis... y de sínderesis.

El, que se cree el primer periódico de la provincia, lo menos.

Casi «*the times*».

En miniatura.

Y diga usted, *compare*, ¿qué culpa le tenemos nosotros de que lo de la «*ré Nora*» le resultara desafinado, y lo de la «*plancha*» un poquito desigual, y que la embarre cuando trata de nuestros asuntos?

Tiene usted que convenir con nosotros en que es usted «fatal».

Ahora mismo, en el número á que antes nos referimos, dice usted que «*callamos* lo que nos conviene» cuando en tal caso *callaríamos* lo que no nos conviniera.

Y luego añade usted que «*embaucamos* á nuestros lectores», con lo cual los injuria usted sin ningún derecho, suponiéndoles de poco talento para consentir que los *embaucuen*.

En fin, seor *Atraso*, digo *Adelanto*, que da usted cada pifia que tiembla el orbe.

Para concluir por hoy le diremos:

Primero: que respecto á las acusaciones calumniosas, que, por... muchas razones, no se concretan, ya le hemos dicho que acostumbramos á despreciarlas.

Y el lanzarlas al público, sin pruebas y haciendo responsabilidades... usted dirá si es de periodistas dignos.

Segundo: que si cree usted que con cuatro desplantes quijoscosos se va usted á quitar de encima esta mosca que te pica, está usted errado.

Por supuesto sin h. No vaya usted á ponerse más nervioso. Y, cuando nos parezca conveniente, volveremos á la carga.

A no ser que usted se enmendare religiosa, moral, literaria y gramaticalmente.

Y «bejaranice» con más acierto.

Ayuntamiento

SESIÓN DEL 27 DE JULIO DE 1897

Presidió D. Bonifacio Rodríguez y asistieron los señores Sanz, García, Castrillón, Agero, Anaya Pozo, Anaya Puente, Sánchez, Gómez, Lázaro, González, Parra y Manzanares.

Fuó leída y aprobada el acta correspondiente á la sesión anterior.

Las comisiones de Policía y Obras declaran ruinoso el «Salón Romero», por medio de extenso y razonado informe que fué aprobado.

La comisión de Beneficencia concede diez pesetas al soldado de Cuba Valentin Valle.

Se aprueba un informe para obras, accediendo á lo solicitado por D. Saturnino Rodríguez.

El señor síndico manifestó que no debe reproducirse el abuso de ejecutar las obras antes de la aprobación de informes como ha sucedido recientemente y que las ordenanzas municipales se respeten por todos y por nadie se infrinjan.

Fuó aprobado otro informe por el cual se autoriza la construcción de un caño en la vía pública.

D. Segundo Cascón, empresario de la Plaza de Toros, solicita permiso para celebrar una corrida el día 22 de Agosto y otra fiesta de igual clase el día 12 de Septiembre.

Para conseguir mayor concurrencia á las funciones taurinas ruega el empresario al Concejo interposición de su influencia con la Compañía del ferrocarril para que se establezcan billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

Pasó este asunto á la comisión de Policía.

Se lee una solicitud para la plaza de guarda del Castañar por 5 reales diarios, comprometiéndose á efectuar los trabajos que el arbolado necesita y á tener en buen estado el camino.

Se promovió largo debate opinando se rechacen todas las solicitudes de esta índole el señor alcalde y los Sres. González, García y Sánchez por creer vendría á sentarse un precedente funesto que daría lugar á la subasta constante de los destinos municipales.

Los Sres. Agero, Gomez, Sanz y Lázaro manifestaron debían admitirse por proponerse en ellos economías que el Concejo debía tener en cuenta.

El señor alcalde dió el encargo al señor presidente de la comisión de Policía, para que formule un pliego de condiciones que habrá de aceptar el guarda actual.

S. E. resolverá lo que haya lugar respecto de dos exposiciones para que se conceda á los firmantes el cargo de aguacilillos en el despejo de plaza.

El Sr. Pérez dió cuenta de tener dispuestas para pagos de consumos 4.000 pesetas y de haber entregado 223 pesetas que han correspondido al Ayuntamiento como gastos en el pleito de aguas.

El señor síndico hizo notar que ese asunto estaba pendiente de dictamen jurisperito y el señor alcalde contestó que hubo divergencia de pareceres y en la sesión próxima quedará resuelto ese punto.

El Sr. Sánchez manifestó que un guarda de consumos estaba suspenso de empleo y sueldo por haber dejado pasar inadvertidamente un matute de aguadiente, dispuesto en aparato especial para burlar la vigilancia.

Pareció duro al Concejo y á la comisión de Hacienda declarar cesante al empleado distraído y será multado con lo que la comisión disponga.

El Sr. Pérez dió conocimiento de haberse adjudicado en 200 pesetas, una casilla y parcela de terreno de la propiedad del Ayuntamiento.

El Sr. Sánchez manifestó que la comisión de Hacienda había resuelto acerca de la solicitud del jefe de felato D. Pedro Hernández, relevarle de servicios extraordinarios asignándole dos pesetas diarias en lugar del sueldo que hoy disfruta.

Por unanimidad fué aprobada la resolución presente.

La comisión de Policía dió cuenta de la necesidad de reparar la fuente de San Juan, lo cual ocasionará un gasto de 900 pesetas, cantidad igual á la empleada en dicha fuente hará un año.

También manifestó dicha comisión que de su visita á los manantiales que surten de agua á la población puede asegurarse que el vecindario no experimentará escasez durante el verano.

Las obras de mejoramiento para la alcantarilla de la plazuela del Comendador, costarán de 80 á 100 pesetas; y de esta cantidad corresponderá parte á los vecinos según indicación del señor alcalde.

Lamentó el Sr. Castrillón el gasto inútil para las obras de reparación de la citada fuente de San Juan, basando en lo ocurrido su opinión de que en lo sucesivo las obras municipales no se contraten por subasta.

Opinaron en contra los Sres. Rodríguez y González, recomendando celo y vigilancia en las comisiones para que los contratistas por subasta cumplan en todas sus partes los pliegos de condiciones.

El Sr. Sanz recomendó por decoro público, urgencia para mejorar la alcantarilla existente en la Plazuela del Comendador.

El Sr. García expuso que había girado visita á varios establecimientos encontrando bien las pesas y medidas pero de distintos sistemas.

El señor alcalde dijo que no puede tolerarse el uso de pesas y medidas del sistema antiguo por ser de ley el sistema métrico y dar lugar el uso de distintas pesas y medidas á que el comprador sea defraudado.

El Sr. Castrillón defendió el uso de la fanera para granos, en evitación de que los traficantes desaparecan de este mercado y acudan al del Guijuelo donde se usa dicha medida.

El Sr. Gómez pidió que se sujete al peso el pan llamado «mantelada», por resultar muy caro dicho artículo tal y como hoy se vende.

El Sr. Castrillón expuso detalladamente las obras ejecutadas en la Plaza de Toros y los aumentos de las mismas que pasan de 1.000 pesetas.

El Sr. Agero manifestó extrañeza porque en todas las obras del Concejo resultan aumentos de obra y estos aumentos deben subastarse.

El Sr. Castrillón contestó que en la Plaza de Toros han resultado los aumentos de obras porque al ejecutar trabajos aparecían dificultades cuya resolución era necesaria para proseguir las reparaciones subastadas.

El señor síndico lamenta los aumentos de obras y los gastos de las mismas.

El Sr. Castrillón pidió repetidas veces que una comisión del Concejo inspeccione las obras de la Plaza de Toros, y el señor alcalde ofreció inspeccionarlas acompañado del señor síndico.

El señor presidente manifestó que había sido levantado el apremio indicado por la Diputación provincial, que se había enviado al Ministerio de Hacienda el recurso de alzada contra una disposición del delegado, y que el día 29 los guardas del río, la guardia civil y otras autoridades o delegados, se dirigirán a los puntos convenientes para abatir al Cuerpo de Hombre todas las aguas que correspondan, según consta en la escritura de concordia.

El Sr. Agero indicó a la comisión de Policía necesidad de limpieza en los sitios que citó para sanear la ventilación del Matadero aireado actualmente por corrientes inundadas.

El mismo señor propuso el nombramiento de una nueva comisión electricista para procurar acuerdo entre el Concejo y la Empresa del alumbrado eléctrico en los asuntos pendientes.

El Sr. García ofreció mejoras para el Matadero y el señor alcalde el nombramiento de la comisión electricista.

Dicho Sr. García presentó como economías posibles por ahora en la comisión que preside la supresión de un guardia urbano y de dos vigilantes nocturnos.

El señor síndico propuso el nombramiento de alcaides de barrio, con lo que se facilitaría mucho el servicio.

El Sr. Agero dijo no podía hacerse dicho nombramiento sino en las poblaciones de 4.000 vecinos en adelante.

El Sr. García cree no puede disminuirse el cuerpo de Policía porque estaría mal atendido el servicio.

El Sr. Castrillón dijo que el Concejo debe procurar el establecimiento de serenos particulares para obtener más economías y que la vigilancia no quede desatendida.

El Sr. Agero pide se nombre junta de asociados según invoca la ley.

El Sr. Sánchez cree que pueden suprimirse más guardias municipales y más serenos, y dirigiéndose a la comisión de Instrucción preguntó por las economías que hubiese hecho.

El Sr. Agero contestó que la comisión de Instrucción está reuniendo datos para hacer economías que desea.

El Sr. Lázaro recordó a la Hacienda un decomiso efectuado el sábado último por el segundo jefe del Resguardo y el empleado Mariano Lara.

El señor alcalde relató el suceso exponiendo la agresión sufrida por los dependientes citados, fuga del agresor y parte que han tomado los tribunales.

El Sr. Gómez preguntó por la forma que va a emplearse para suprimir las plazas de serenos y guardia municipal, contestando el señor alcalde que en la sesión próxima se resolverá ese asunto.

No se habló más por ser las once y cincuenta minutos.

Sueltos y Noticias

Lo que puede hacer variar el pensamiento de un párrafo una sola letra:

En la reseña de los exámenes de las escuelas de Valdesangil, publicada en uno de los últimos números dijimos que «tanto de la escuela de niños como de la de niñas quedaron satisfechos los citados señores y especialmente de la última hemos oído decir que está relativamente a la misma altura que las de Béjar».

Y precisamente lo que quisimos decir, porque era la verdad, y nos constaba, fué que la escuela que mereció grandes elogios de la comisión, y de la que oímos al presidente de la misma que está relativamente a la altura que las de Béjar, era la de niños, de la que es director el ilustrado maestro D. Isidro Calvo, nuestro particular amigo.

Una persona nos ha advertido del error, que con mucho gusto subsanamos, dando a cada cual lo suyo, y felicitando nuevamente al señor Calvo por el brillante estado de sus alumnos y por la distinción que mereció de la comisión examinadora.

Nos complace ver al señor síndico tan celoso cumplidor de las Ordenanzas municipales.

Pero... pero ¿es que han de cumplirse en lo que se refiere a la apertura de una portada y no

en lo que disponen respecto a la prohibición del trabajo en días festivos?

El estado de la carretera de Cáceres, desde la estación al límite de la provincia especialmente, es deplorable por extremo.

Dicho trozo está tan destruido que hay sitios en que la caja se halla al descubierto, como ocurre a unos quinientos metros antes de llegar a Cantagallo, abundando los baches en todo el trayecto referido.

Y lo peor es que no hay señales de próxima recomposición, pues no se ven ni montones de almindrilla.

Ponga remedio quien deba, para evitar acaso desgracias, y seguramente molestias a paseantes y viajeros.

El lunes a las ocho y media de la mañana se celebró en la ermita de Santa Ana solemne fiesta a la Santa titular predicando D. Benito Jesús Sánchez.

La comisión de Policía deberá girar visita de inspección por las calles de Barrioneila y encontrará algo que corregir, nada agradable al olfato, ni propio de una ciudad medianamente culta.

¿Pero cuándo acabaremos de recibir quejas de nuestros suscriptores de fuera de Béjar, por no llegar a su poder oportunamente unas veces, y otras de ningún modo, nuestro periódico?

Las últimas reclamaciones han sido de un suscriptor del Escorial y de otro de Balmaseda en la provincia de Vizcaya.

Crean nuestros apreciables abonados que sentimos nosotros tanto o más que ellos estas faltas, que no son nuestras, pues ponemos puntualmente los números en el correo, ni de esta administración de donde nos consta salen todas las semanas.

Y la cuestión es que en estos y parecidos casos no sabemos a quien vamos a llamar más que al consabido Cachano.

Ya hemos dicho y repetimos que si algún empleado quiere leer LA VICTORIA se la mandaremos a trueque de que cumpla con su deber no reteniendo los números que no son suyos.

¿En qué país vivimos!

El acreditado cirujano dentista D. Bernardo Sánchez ha llegado de Madrid, estableciendo su gabinete de operaciones en la calle Mayor de Pardiñas, núm. 60, Plaza de San Gil.

Se había dicho que el señor alcalde publicaría un bando de buen gobierno, secundando lo dispuesto por el señor gobernador civil, respecto a la prohibición y castigo del horrendo pecado de la blasfemia, y dando otras laudables disposiciones.

Parece que tarda el referido bando.

Don Luís Figuerola Nadal, residente en San Martín de Trevejo (Cáceres), ha prestado un servicio importante a los vecinos de dicha villa, restableciendo el cobro del impuesto de consumos por reparto vecinal, derogado por el Ayuntamiento del bienio anterior.

La exacción del tributo por administración, fué recibida con protestas por parte de los habitantes pobres que consideraron oneroso en demasía el sistema, por estar gravadas en aquel pueblo todas las producciones agrícolas.

De las protestas resultaron las manifestaciones y la intervención de la guardia civil, produciéndose una situación poco tranquilizadora para los moradores de mencionada villa.

El Sr Figuerola, penetrado de la justicia de lo pretendido, partió a la capital de la provincia, logrando en poco tiempo obtener las órdenes necesarias que ponían término al conflicto.

Las manifestaciones de gratitud hechas al señor Figuerola han sido delirantes y de las que, por el bien reportado a un pueblo, llenan de satisfacción verdadera.

Nos complace publicar estas noticias porque el Sr. Figuerola y su distinguida esposa doña Luisa Flores Campo, tienen en esta ciudad muchos amigos y parientes a quienes alegrará conocerlas.

El señor gobernador de la provincia, por circular publicada en el Boletín del día 21 del co-

rriente, excita a los Ayuntamientos, Sociedades y particulares para contribuir a la suscripción nacional patrocinada por el Gobierno con el fin de sostener la caritativa institución de la Caja de Huérfanos de la Guerra.

Los vecinos de la plazuela del Comendador están amenazados de un reparto para gastos de obras públicas.

¿No contribuyen como los demás bejaranos a cuanto la ley obliga y el Municipio recauda?

Si tendrán esos vecinos que soportar un nuevo tributo concejil por la monomanía económica que ha comprendido a los ediles de la guadaña.

Hemos leído en varios periódicos que han aparecido nuevos billetes falsos de cincuenta pesetas con el busto de Goya, emisión de Octubre de 1889, siendo el parecido muy aproximado a los legítimos.

Aquí que no existe sucursal del Banco y no pueden compararse los billetes para distinguir los buenos de los malos, no sería extraño que alguien se negara a la admisión de billetes correspondientes a esa y otras series falsificadas.

La Plaza de Toros de esta ciudad es una mina para el Concejo, y como prueba de lo que decimos no hay sino comparar lo que el Ayuntamiento gasta y los productos que el circo proporciona al repleto erario municipal.

Los anuncios publicados por la Compañía del Oeste dando conocimiento del precio de los billetes de ida y vuelta para Portugal debieran contener también el precio de las gabelas anejas al billete, importantes veinte céntimos de peseta por un concepto y veinticinco céntimos por otro, total trece «perras chicas», de las cuales corresponde parte a los tesoros español y portugués y el resto a la Compañía por redondeo de céntimos.

El jueves a las nueve, en la iglesia de las Hermanitas de los Ancianos desamparados, tuvo lugar la anunciada fiesta a Santa Marta, siendo orador D. Pedro Crego, y cantando el coro la preciosa misa de Calahorra con acompañamiento de armonium.

¿Pero qué hacen paradas las dos mil y pico pesetas que restan por entregar a los pobres de las cinco mil donadas del fondo de calamidades?

La falta de trabajo en nuestras fábricas es actualmente mayor que lo ha sido en el invierno, y las necesidades abundan.

Rogamos, pues, a los encargados de la distribución no demoren en realizarla, que hay muchas infelices familias que están esperando como el agua de Mayo la parte que les corresponda de esas deseadas pesetas.

Sentimos muy de veras el fallecimiento del sabio astrónomo Noherlesoom, con cuyos propnósticos honramos varias veces las columnas de este semanario.

Descanse en paz el ilustre meteorólogo español, y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Como anunció el señor alcalde en la sesión del martes último, se efectuó el día 29 del corriente el abatimiento de aguas al río Cuerpo de Hombre, sin que ocurriese incidente alguno.

Por lo que respecta a Béjar, nadie que sepamos estaba excitado, y por lo que toca a Candelario, lejos de existir situación alarmante en la villa y por tanto muy lejos también de la excitación fantástica y supuesta por avisado reporter periodístico, hemos oído que cuantos fueron a dicha villa para cumplir las órdenes superiores tuvieron la agradable sorpresa de ser obsequiados por el digno alcalde de Candelario.

Nos alegramos de lo sucedido y deseamos vivamente que el asunto quede resuelto a satisfacción de todos.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar a cargo de Jenaro Forcada

SECCION DE ANUNCIOS

DE FERROCARRILES

Marcha de los trenes desde 1.º de Julio de 1897 en las línea del Oeste y de M. C. P., enlaces con las otras líneas y paradas en las principales Estaciones.

DE ASTORGA A VALENCIA DE ALCANTARA Y PORTUGAL

Hasta Plasencia (Cordeles) la misma marcha que se señala en el itinerario Astorga á Madrid y llega á Plasencia (Cordeles) á las 11'13 de la mañana

Continúa á las 3'48 tarde
 Cañaveral 4'52 id.
 Arroyo (3) 6'22 id.
 Aliseda 6'55 id.
 San Vicente de Alcántara 8'15 id.
 Valencia Alcántara | Ll. hora española 8'35 id.
 Frontera española | S. id portuguesa 8'45 id.
 Marvas (frontera portuguesa) 9'30 noche
 Castells de Vide 10'09 id.
 Torre das Vargens (2) 11'36 id.
 Abrantes 1'01 id.
 Entroncamento (1) | Llega á las 2'00 madrugada
 Pova 2'19 id.
 Lisboa Rocio, llega á las 6'00 mañana

ENLACES

- (1) En Entroncamento sale á las 2'34 de la madrugada el tren para Oporto á cuyo punto se llega á las 10'55 de la mañana
- (2) En Torres das Vargens sale á las 2'30 de la madrugada el tren para Badajoz, á cuyo punto se llega á las 8 de la mañana
- (3) En Arroyo sale á las 6'35 de la tarde el tren para Cáceres á cuyo punto llega á las 7'17 de la tarde

de, para continuar á Mérida y Andalucía á las 6'30 de la mañana.

DE PORTUGAL Y VALENCIA DE ALCANTARA A ASTORGA

De Lisboa sale á las 7'30 noche
 Pova 8'30 id.
 Entroncamento (1) | Llega á las 11'03 id.
 | Sale á las 11'31 id.
 Abrantes 12'47 id.
 Torres das Vargens (3) 2'12 madrugada
 Castells de Vide 3'49 id.
 Marvas (frontera portuguesa) 4'43 id.
 Valencia Alcántara | Ll. hora española 5'40 id.
 (Frontera española) | Sale idem 6'20 mañana
 San Vicente de Alcántara 6'43 id.
 Aliseda 8'02 id.
 Arroyo (2) | Llega á las 8'33 id.
 | Sale á las 8'40 id.
 Cañaveral 10'14 id.
 Plasencia (Cordeles) | Llega á las 11'16 id.
 | Sale á las 3'52 tarde

continuando desde este punto la marcha del itinerario Madrid Delicias á Astorga.

ENLACES

- (1) En Entroncamento se toman los viajeros que vienen de Oporto y que han llegado á las 10'55 de la noche
- (2) En Arroyo se toman los viajeros que vienen de Cáceres y que han llegado á las 8'22 mañana.

(3) En Torres das Vargens se toman los viajeros que vienen de Badajoz y que han llegado á las 11'14 noche.

Además, y hasta el ocho de Agosto inclusive, todos los jueves y domingos, así como también los días 25 y 29 de Agosto, 1, 4, 9 y 14 de Septiembre podrán utilizar el tren que sale de Astorga á las 9 de la mañana y llega á Plasencia (Cordeles) á las 1'23 de la madrugada (Itinerario Astorga á Cáceres) continuando á las 1'30 madrugada en el tren especial directo á Portugal para baños.

A la vuelta también podrán salir de las Estaciones portuguesas en los días 26 y 30 de Agosto, 2, 5, 10 y 15 de Septiembre en el tren especial de baños que llega á Plasencia (Cordeles) á las 3'24 de la madrugada continuando en un tren discrecional que sale de dicho empalme á las 4'05 de la madrugada, y que pasa, por Plasencia (Ciudad)

á las	4'45 de la mañana	
Aldeanueva	6'39	id.
Hervás	7'03	id.
Baños	7'36	id.
Puerto de Bójar	7'52	id.
Béjar	8'16	id.
Guijuelo	9'49	id.
Alba de Tormes	11'15	id.
Salamanca	12'23	id.
Corrales	3'23	tarde
Zamora	4'14	id.
Benavente	7'02	id.
La Bañesa	8'53	id.
Astorga	9'57	noche

SE VENDE

una casa situada en la calle mejor y más céntrica de esta ciudad, con salida á otra igualmente céntrica, en precio arreglado y cómodo, capitalizada por sus productos actuales en renta al moderado tipo del interés legal.

Se vende al contado ó á plazos largos, que se estipulen á comodidad del comprador, pero en este último caso con el mismo interés legal de su capitalización.

También se vende bajo las mismas condiciones u otras que convengan, la de la calle Mayor de Pardiñas, número 91, con corral y salida á la de Peñuelas. Darán razón en la Redacción de este periódico.

SE VENDE

la casa, señalada con el número 6 de la calle de Alojoría. En la misma informarán.

PLANCHADORA

Se hace toda clase de trabajos en este ramo.

Camisas con brillo á 20 céntimos, sin él á 12.

María Hernández.—Horno de San Juan, 12, Béjar.

3—3

SE COMPONEN

paraguas, sombrillas, abanicos, rosarios, fuelles, bastones, objetos de china, porcelana y cristal.

Se hace toda clase de trabajos en alambre, y se colocan telas con la mayor perfección en paraguas y sombrillas.

Para más detalles dirigirse á Consorcio Montero, Olleros, 15, Béjar.

4—2

SE VENDE

un portal-tienda con habitaciones en el segundo piso, en la calle Reinoso, núm. 25.

Para tratar con Miguel Rodilla, Reinoso 43.

2

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4. 2., BEJAR

Continúan las clases de preparación para el ingreso en la próxima convocatoria de Noviembre en las Academias de *Infantería y Administración militares*.

Se dan clases particulares de las asignaturas de Aritmética y Álgebra, y Geometría y Trigonometría para su aprobación en el próximo Septiembre en el Instituto.

Siguen las clases de preparación para las Academias siguientes:

Ingenieros militares.—Artilería.—Infantería.—Administración militar.

Academia de Caballería.—Administración naval.

Escuela de Arquitectura.—Sobrestantes de Obras públicas.—Correos

Para detalles y honorarios en cada caso dirigirse al Jefe de estudios D. José Mañes.

5—1111

Modista madrileña

MAYOR DE PARDIÑAS, 7, PRAL

Se hace y reforma toda clase de vestidos y abrigos con arreglo á la última moda, y á precios sumamente económicos

ESPECIALIDAD EN EL CORTE

3

Provincia de

Sr. D.